

"EN TORNO A LA INVESTIGACIÓN HISTÓRICA SOBRE RAZA Y RACISMO. ENCUENTRO CON JÓVENES INVESTIGADORES"

4 de octubre 2024, 10h



Sala Enriqueta Vila, Escuela de Estudios
Hispanoamericanos (CSIC), Sevilla

Organizan

Carolina García Sanz (US)

Juan Pro (EEHA-CSIC)

María Sierra (US)

Proyectos *Procesos históricos de radicalización en la España del siglo XX: identidad, biopolítica, conflicto y memoria* [(DES)RACIALHIST] y *Utopías trasatlánticas: imaginarios alternativos entre España y América* [UTOPIATLÁNTICA], Grupo de Estudios sobre Poder y Cultura en América [ÉPoCA].

Colaboran



Los proyectos de investigación (DES)RACIALHIST y UtopiAtlantica y el grupo de investigación ÉPoCA (EEHA, CSIC) organizan una reunión de trabajo en la que jóvenes investigadores de ambos equipos, cuyas tesis doctorales en curso se relacionan de diversa manera con la “raza” como problema histórico, tendrán la ocasión de presentar las líneas maestras de sus respectivos trabajos y debatir sus supuestos y avances con Jean-Frédéric Schaub, con la colaboración de l@s investigador@s principales de ambos proyectos.

Jean-Frédéric Schaub (Directeur d'études de la *École des Hautes Études en Sciences Sociales*, París), investigador del equipo (DES)RACIALHIST, es uno de los mayores especialistas en el estudio de los problemas históricos relacionados con la “raza” como construcción sociocultural y de los sistemas de poder basados en la creación de diferencia racial. Buen conocedor de la historia del mundo ibérico durante la Edad Moderna, Schaub es autor de obras fundamentales para el estudio de los procesos de racialización desde una perspectiva histórica, señaladamente *Pour une histoire politique de la race* (Seuil, 2015) y con Silvia Sebastiani: *Race et histoire dans les sociétés occidentales* (Albin Michel, 2021).

PARTICIPAN

Pablo Herrero Bei

Investigador del proyecto (DES)RACIALHIST y estudiante del Programa de Doctorado en Historia de la Universidad de Sevilla. Es autor de un Trabajo de Fin de Máster titulado “Las paradojas de los racismos latinos durante la primera mitad del siglo XX”. Su recién iniciada Tesis Doctoral se centra en el estudio de “La construcción racista de la latinidad 1918-1943: imperialismo, mestizaje y biopolítica en el mundo mediterráneo”.

Iria Gómez de Castillo

Investigadora del proyecto UtopiAtlantica e integrante del Grupo ÉPoCA del CSIC. Es autora de un Trabajo de Fin de Máster titulado “De *Homeland* a *Borderlands*: Disrupciones y rearticulaciones de la identidad chicana (c. 1970-1990)” (Universidad Autónoma de Madrid, Máster de Historia Contemporánea, 2023). En la actualidad desarrolla un proyecto de tesis sobre “Feminismo chicano: utopías, rearticulaciones y disrupciones de una identidad (1969-2020)” en el programa de Doctorado de Historia y Estudios Humanísticos de la Universidad Pablo de Olavide.

Marta Egea Bohórquez

Es investigadora del proyecto del proyecto (DES)RACIALHIST y estudiante del Programa de Doctorado en la Universidad de Sevilla. Es autora de un Trabajo de Fin de Máster titulado “La representación de los gitanos en la literatura infantil y juvenil de España (1833-1923)” (Universidad de Sevilla, 2021). En la actualidad desarrolla un proyecto de tesis que continúa esta línea de investigación en Historial Cultural del Racismo, incorporando también el análisis de fuentes del siglo XX y XXI.

Carlos A. Font Gavira

Es investigador del proyecto del proyecto (DES)RACIALHIST y y Diploma de Estudios Avanzados (D.E.A.) en el programa “Historia, Ideologías y Culturas Políticas Contemporáneas” por la Universidad de Sevilla. Actualmente prepara su tesis doctoral, en el programa de Doctorado en Historia de la Universidad de Sevilla, centrada en el refugio de la colonia alemana de Camerún en la Guinea española durante la Primera Guerra Mundial.